
中華電視公司自律諮詢委員會第六屆第三次會議紀錄 
 

 時間：110年 11月 10 日（週三）中午 12時 00分 

 地點：華視大樓 9樓 會議室 (台北市光復南路 116 巷 7號 9樓) 

 會議主席：鄭主任委員自隆 

 出席人員：沈委員柏洋、莊委員伯仲、賴委員祥蔚、林委員翠絹、王委員亞維 

 列席人員：新聞台陳台長雅琳、華視自律委員會執行祕書陳香蘭、節目部陳副理成德、 

業務部程經理懋華、公關中心吳主任御曄 

 會議紀錄：陳企劃盈宏 

 

一、 業務報告及處理執行： 

1.新聞部報告 

 新聞部：無特殊事項報告。 

 

2.節目部報告 

 節目部：無特殊事項報告。 

 

3.業務部報告 

 業務部：無特殊事項報告。 

 

    4.公關中心報告 

    110年 8月至 110年 10 月份觀眾意見調查報告（詳見附件一）。 

 

二、 議案討論： 

案由： 

        針對國家通訊傳播委員會(簡稱: NCC)09月 11日來函，華視新聞資訊台於 110年 8 

        月 6日 18時許播出「盧修一的國會身影  為民主拚搏最愛台灣」新聞是否符合「華 

        視新聞製播準則」有關「涉已事務新聞」相關規範，提請華視新聞自律諮詢委員會討 

        論。 

        華視自律委員會執行祕書陳香蘭說明： 

1. 新聞播出後，觀眾於中國時報輿論版投書後被 NCC看到後，NCC 要求華視招開自

律諮詢委員會，並將各委員想法與討論結果以書面方式提供給 NCC，希望委員們

惠予意見，提供建議與指正。 

 

        委員意見 

    莊委員伯仲： 

    投書提到「常常」看到董事長之新聞曝光，需提出量化數據檢視，個人有看華視新 

    聞， 並沒有像投書所言，常看到陳董事長的新聞曝光，認為需要提出量化數據檢   



    視，何謂常看到的頻率是多少？是每周或是每月，因此個人認為無需過度放大解 

    讀；另外就新聞內容而論，有所謂「純淨新聞」，這則內容中並無提及書籍販售的商 

    業行為亦非選舉期間或是附和政治人物，單就只是人物追思報導，應無不妥。 

 

    沈委員柏洋： 

    認同莊委員意見，投書所述「常常」的頻率數據需量化，在符合比例原則狀況下， 

    單指這則新聞似乎無法說明比例失衡，另外關於「涉己事務」會涉及私德或是無關 

    公共利益的內容，才容易造成問題，但以本則新聞而言，單純只是已故人士的單純  

    報導，以 NCC來函是否符合涉己事務，似乎沒太大關連。唯須注意是在製播準則上 

    是否有扞格之處。 

 

    林委員翠絹： 

    涉己原則需做到客觀公正公眾保護等，但這則新聞主要是關於人物追思，因此遺孀 

    與女兒的出現是恰當的，若不放大去看基本上不會聯想到是涉己事務，以新聞處理 

    角度也是滿不錯，很感人，因此認為不用放大檢視。 

 

    王委員亞維： 

    同意以上各位委員講法，但因為陳董事長身份不同，她既是盧修一遺孀跟公共集團 

    董事長，但當然陳郁秀女士也有其他身份，例如音樂家或是教授，因此建議，這則 

    新聞 在做的時候，應該無須強調其公廣集團董事長身份，聚焦盧修一遺孀即可，也 

    可避免爭議。另外盧修一先生在台灣民主前輩，全民共同資產，不管他的親屬是 

    誰，都是一個必須被報導的對象，只要有具體貢獻，此原則亦通用不同黨派的政治 

    人物。於因此這則新聞並無問題，建議在未來新聞呈現上，不需要特別強調陳郁秀 

    女士公廣集團董事長之身份。 

 

    賴委員祥蔚： 

    建議未來這種案例可以將讀者投書與 NCC來函也附上，投書內容說明報導偏頗，但 

    就新聞內容而論，個人認為這算是則溫馨的報導，而且報導時間點為盧修一逝世 23 

    周年跟出書，並無偏頗之處，但與王委員看法不同，除了遺孀身份之外，提及公廣 

    集團董事長身份更可表示新聞資訊透明。 

 

★ 主席結論： 

綜合委員發言，結論如下： 

1. 涉己新聞多指爭議事件，但此則新聞事件並無爭議性，因此應回歸新聞價值考量。 

2. 新聞中所指涉人物，影響台灣民主化運動甚巨，因此具備「人的顯著性」新聞價值，

應無疑義。 

3. 再就新聞處理審視，報導內容平實溫馨，且無商業或選舉行為，只是單純人物歷史回

顧，受訪者也是當事人遺孀與女兒，處理上並無不當；至於遺孀現行職稱，只要在第



一次出現時提示即可，不必重複播報，此外新聞長度略長，似可精簡。 

4. 整體而言，此則新聞並未違反公共利益，或侵害公共價值。 

 

三、 臨時動議： 

   業務部程經理懋華提出一項臨時動議 

         

        案由： 

        因酒類商品不能做冠名，若改以事業體方式做冠名是否有可行性。 

   

        委員回覆： 

1. 以台酒與金酒公標案經驗，NCC處長回覆，事業體可做冠名，但商品不能做冠名。 

2. 因菸酒類商品屬於自律原則紅線，建議業務單位參考兒少福利法中菸害防制條例中對

於電視或媒體商品置入規範。 

3. 可參考公共電視自律準則內有關事業體冠名的規定。 

4. 此案因涉及法規之解釋，非本委員會執掌，請業務單位斟酌委員發言與相關資料審慎

處理。 

 

四、 訂定下次會議時間 

        主席裁示線上討論下次會議時間。 

 

五、 散會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

附件一 客服中心觀眾意見調查月表 

110年 8月份客服中心觀眾意見調查月報表 

一、8月份觀眾來電統計表： 

 

 
節目表 
詢問 

教材、節

目 

DVD購買 

一般意見 活動、節

目內容查

詢 

收訊
問題 

申訴
意見 

業務 
公司 
相關事宜 

無意義、 

騷擾/其他 

 
總結 

正面 負面 

節目部 39 2 
9 

39 0 1 0 0 1 94 
3 0 

教學節
目中心 

9 22 
2 

5 0 0 0 0 2 40 
0 0 

新聞台 8 0 
6 

9 0 2 61 0 0 86 
0 0 

工程部 0 0 
0 

0 9 0 1 0 0 10 
0 0 

新媒體
部 

0 0 6 2 0 0 3 0 0 11 

其他單
位 

0 0 0 0 0 0 2 0 107 109 

總結 56 24 
23 

55 9 3 67 0 110 350 
3 0 

 

二、8月份觀眾來電各週比較表： 

 節目部 
教學節目

中心 
新聞台 工程部 新媒體部 其他 總結 

第一週﹝08/01-08/08﹞ 26 9 25 3 3 24 90 

第二週﹝08/09-08/15﹞ 35 11 13 1 5 32 97 

第三週﹝08/16-08/22﹞ 15 15 23 3 1 25 82 

第四週﹝08/23-08/31﹞ 18 5 25 3 2 28 81 

總結 94 40 86 10 11 109 350 

 

《節目部》客服電話接聽詢問主要內容為─ 

1. 詢問【俗女養成記 2】播出時間。--已回覆告知。 

2. 詢問【美國職棒看華視】播出時間。--已回覆告知。 

3. 詢問【我的婆婆怎麼那麼可愛】播出時間。--已回覆告知。 



4. 詢問【老姑婆的古董老菜單】播出時間。--已回覆告知。 

5. 詢問【天才衝衝衝】播出時間。--已回覆告知。 

6. 詢問【黃金年代】播出時間。--已回覆告知。 

7. 詢問【倚天屠龍記】播出時間。--已回覆告知。 

8. 詢問【名偵探柯南】播出時間。--已回覆告知。 

 

 

意見表達：均已轉知相關單位。 

1. 希望可以重播媽祖。--已將意見轉達節目部參考處理。 

2. 《三隻小豬的逆襲》是一部優秀的療癒戲劇，演員和劇情表現很出色，希望華視繼續努

力，播出優質劇集。--已將意見轉達節目部參考處理。 

3. 希望可以播出神之鄉。--已將意見轉達節目部參考處理。*2 

4. 希望週一到週五 18:00-19:00卡通時間所播放的廣告要特別注意，因為此時段會有很多

孩童觀看。--已將意見轉達節目部參考處理。 

5. 希望可以重播《候鳥 e人》這檔戲。--已將意見轉達節目部參考處理。 

6. 希望可以多自製 8點檔連續劇。--已將意見轉達節目部參考處理。 

7. 《紀錄新世界》是一個優質多元的節目，希望可以一直播出。--已將意見轉達節目部參

考處理。 

8. 《我的婆婆怎麼那麼可愛》是一部闔家觀賞的好戲劇，相當好看。--已將意見轉達節目

部參考處理。 

9. 希望可以播出 2020年以前哆啦 a夢的電影(ex:新恐龍.月球探測.金銀島.南極冰天大冒

險.新日本誕生.宇宙英雄記.新大魔境)。--已將意見轉達節目部參考處理。 

10. 希望新聞高峰會主持人與來賓可以還是戴口罩，保護主持人與來賓的健康安全。--已將

意見轉達節目部參考處理。 

11. 希望可以播出超獸戰隊生命人--已將意見轉達節目部參考處理。 

 

《新聞台》客服電話接聽詢問主要內容為─ 

1. 詢問新聞介紹美食。--已回覆告知美食報導相關資訊刊登於官網美食單元，請上網查

詢。 

2. (其它)詢問新聞採訪邀請、爆料相關事情。--已回覆請至華視官方網站「我有話要說」

留言。 

3. 詢問新聞節目合作相關事情。--已轉新聞台協助參考處理。 

4. 希望可以增加台語播報時段。--已轉新聞台協助參考處理。 

5. 非常喜歡貴臺所做的阿富汗專題，但希望可以把來龍去脈說得更清楚。--已轉新聞台協

助參考處理。 

6. 希望可以提供王乃伃主播的播報時段。--已轉新聞台協助參考處理。*2 

7. 希望新聞播報時下方跑馬字可以調大一點，方便老人家收看。--已轉新聞台協助參考處

理。 



8. 希望可以減少八卦新聞的報導，此外社會(打架)、某酒駕事故之類的新聞可以不要放在

黃金時段播報，希望華視新聞報導秉持「求真」之精神，傳播「正向」、「正確」的訊

息。感謝。--已轉新聞台協助參考處理。 

 

申訴意見： 

1. 反映(2010年 5月 11 日) 11:58新聞「清涼寺爭廟產 和尚打比丘尼」報導內容時間過於

久遠，物換星移，人事已非，本寺已恢復平靜多年，致力於重建，卻遭有心人士試圖連

結舊聞，轉移焦點做文章。懇請貴網站移除此文，給本寺一個契機重新發展。--申訴者

於 08月 09日華視官方網站留言給新聞台。 

2. 觀眾來電反映不要在週一至五晚上 18:00~19:00卡通時間播放「俗女養成記」的廣告；

因廣告內容的劇情對白夾雜閩南語粗話與兒童不宜的用詞和畫面(舉例:近期俗女 2廣告

有性慾低落一詞)，此時段都是未成年兒童收看的時間，希望能讓孩童有一個健康安全的

收看品質，謝謝。--已於 8月 16日寄出意見處理表。節目部回覆觀眾「您的建議我們會

納入考量，爾後排播會更慎重避免出現兒童不宜之內容，感謝您的提醒。」 

3. 反映「帛琉團第二團出發! 最後一批可打莫德納」新聞影音從 1分 03 秒開始，當事人有

出現在畫面中，但未經本人許可，希望可以撤掉該畫面。網址: 

https://www.youtube.com/watch?v=_dCoJLOcWhw 

--已於 8月 23日寄出意見處理表。新聞台回覆本則投訴已與趙小姐聯絡，影音已下架，

保留文稿，趙小姐無異議。 

 

《教學節目中心》客服電話接聽詢問主要內容為─ 

1. 詢問各科教材購買。--已回覆告知。 

2. 詢問教育文化台節目表。--已回覆告知。 

3. 希望可以有韓文與粵語的教學課程。--已轉教學節目中心處理。 

4. 希望日文課程可以全日文發音。--已轉教學節目中心處理。 

 

《新媒體部》客服電話接聽詢問主要內容為─ 

1. 詢問舊新聞資料畫面購買。--已轉新媒體部處理。 

2. 詢問華視舊節目畫面購買。--已轉新媒體部處理。 

3. 希望可以將歷年國慶及閱兵的影片上傳至 youtube。讓年輕的一代知道以前的國慶及國軍

的堅強，也可以讓當年身在其中的人回味。--已轉新媒體部處理。 

4. 希望可以上傳媽祖所有集數。--已轉新媒體部處理。 

5. 希望可以把以前播出的美少女戰士上傳到影音平台。--已轉新媒體部處理。 

6. 希望華視可以上傳情人看招這部戲。--已轉新媒體部處理。 

7. 希望可以上傳土地公傳奇的狐仙奇緣與土地婆下凡兩單元。--已轉新媒體部處理。 

8. 希望可以上傳青春達陣此戲劇。--已轉新媒體部處理。 

 

《工程部》客服電話接聽詢問主要內容為─ 



1. 詢問華視訊號收訊不佳問題，已將問題轉達給工程部。--工程部皆已處理，觀眾現在都可

正常收看華視。 

2. 頻道升規、機上盒操作相關問題。--已轉工程部協助處理。 

 

《其他部門》客服電話接聽詢問主要內容為─ 

1. 詢問華視地址。--已直接回覆告知。 

2. 詢問訓練中心電話。--已直接回覆告知。 

3. 租借停機坪。--已轉行政服務部處理。 

4. 租借大樓。--已轉行政服務部處理。 

5. 詢問購買廣告時段事宜。--已轉業務部處理。 

6. 詢問福委會合作。--已轉福委會處理。 

7. 公益廣告託播。--已轉播映中心處理。 

8. 詢問參訪事宜。--以轉公關中心處理。 

9. 騷擾、無意義電話。 

110年 9月份客服中心觀眾意見調查月報表 

一、9月份觀眾來電統計表： 

 

 
節目表 
詢問 

教材、節

目 

DVD購買 

一般意見 活動、節

目內容查

詢 

收訊
問題 

申訴
意見 

業務 
公司 
相關事宜 

無意義、 

騷擾/其他 

 
總結 

正面 負面 

節目部 21 0 
6 

28 0 0 0 0 0 55 
0 0 

教學節
目中心 

6 12 
0 

4 0 0 0 0 0 22 
0 0 

新聞台 4 0 
3 

4 0 1 73 0 0 85 
0 0 

工程部 0 0 
0 

0 11 0 0 0 0 11 
0 0 

新媒體
部 

0 0 7 2 0 0 8 0 0 17 

其他單
位 

0 0 0 0 0 2 0 0 86 88 

總結 31 12 
16 

38 11 3 81 0 86 278 
0 0 

 

二、9月份觀眾來電各週比較表： 

 節目部 
教學節目

中心 
新聞台 工程部 新媒體部 其他 總結 



第一週﹝09/01-09/12﹞ 15 7 34 2 7 32 97 

第二週﹝09/13-09/19﹞ 16 2 28 6 3 20 75 

第三週﹝09/20-09/26﹞ 14 6 16 2 3 24 65 

第四週﹝09/27-09/30﹞ 10 7 7 1 4 12 41 

總結 55 22 85 11 17 88 278 

 

《節目部》客服電話接聽詢問主要內容為─ 

9. 詢問【俗女養成記 2】播出時間。--已回覆告知。 

10. 詢問【美國職棒看華視】播出時間。--已回覆告知。 

11. 詢問【若是一個人】播出時間。--已回覆告知。 

12. 詢問【她們創業的那些鳥事】播出時間。--已回覆告知。 

13. 詢問【天才衝衝衝】播出時間。--已回覆告知。 

14. 詢問【黃金年代】播出時間。--已回覆告知。 

15. 詢問【武媚娘傳奇】播出時間。--已回覆告知。 

16. 詢問【新哆啦Ａ夢】播出時間。--已回覆告知。 

 

意見表達：均已轉知相關單位。 

12. 俗女養成記 2 廣告安排太多，會影響觀影感受。--已將意見轉達節目部參考處理。 

13. 希望週一到週五 18:00-19:00卡通時間所播放的廣告要特別注意，因為此時段會有很多

孩童觀看。--已將意見轉達節目部參考處理。 

14. 民視的臺灣奇案開播新內容，希望華視的臺灣靈異事件也能拍攝新的集數。--已將意見

轉達節目部參考處理。 

15. 希望 MLB球評可以對賽事適當的評論；除了說明球員過去事蹟外，也要配合賽事內容精

確的講評。此外講評時一些語助詞可以盡量減少，提升觀眾的觀賽品質。--已將意見轉

達節目部參考處理。 

16. 希望貴台播放的卡通不要重播太快；以及柯南的播放是否能依照季的順序播放，謝謝。-

-已將意見轉達節目部參考處理。 

17. 感謝華視都是播出臺灣自製戲劇，希望繼續努力，也期待貴台有更多自家製作的戲劇。-

-已將意見轉達節目部參考處理。 

 

《新聞台》客服電話接聽詢問主要內容為─ 

9. 詢問新聞介紹美食。--已回覆告知美食報導相關資訊刊登於官網美食單元，請上網查

詢。 

10. (其它)詢問新聞採訪邀請、爆料相關事情。--已回覆請至華視官方網站「我有話要說」

留言。 

11. 詢問新聞節目合作相關事情。--已轉新聞台協助參考處理。 

12. 希望媒體可以不要播報過多負面新聞，一個孩子想不開的背後是有多痛的故事，這會引

起效應，一位母親沈痛的請求。--已轉新聞台協助參考處理。 



13. 希望可以將王乃伃主播或是其他主播的播報時間整理公布出來。--已轉新聞台協助參考

處理。 

14. 華視最國際相當優質，主播廖林麗玲主持的節奏流暢且自然，內容豐富不枯燥，希望繼

續加油。--已轉新聞台協助參考處理。 

 

申訴意見： 

1. 反映「驗疫苗保護力一次 600 元? 衛生局:違法」新聞標題與內容會誤導民眾，且已影響

診所經營。中和抗體檢驗此過程並無違法，當初東森新聞記者前來採訪僅是想了解何謂中

和抗體檢驗，不知道報導會偏此方向，導致各家媒體跟隨報導，已請東森拿掉新聞，也煩

請貴台撤掉此新聞。--已於 9月 2日寄出意見處理表。新聞台回覆；「因新聞有爭議，已

申請影音下架，但文稿保留。」 

《教學節目中心》客服電話接聽詢問主要內容為─ 

5. 詢問各科教材購買。--已回覆告知。 

6. 詢問教育文化台節目表。--已回覆告知。 

 

《新媒體部》客服電話接聽詢問主要內容為─ 

9. 詢問舊新聞資料畫面購買。--已轉新媒體部處理。 

10.詢問華視舊節目畫面購買。--已轉新媒體部處理。 

11.希望可以上傳 1994「千言萬語」（主演：林瑞陽、張玉嬿 ） 至 youtube。--已轉新媒體

部處理。 

12.希望可以上傳華視八點檔偶像俠情大戲（煙雨江南），蕭淑慎、竇智孔主演，優質經典古

裝劇至華視懷舊頻道 YouTube，謝謝華視。--已轉新媒體部處理。 

13.希望可以上傳【霸王花】（主演：蕭薔、林瑞陽）至 YouTube。--已轉新媒體部處理。 

14.希望可以上傳【忠義八犬傳】至華視懷舊頻道 YouTube。--已轉新媒體部處理。 

15.希望可以上傳 1996再爱我一次 主演：張晨光、張玉嬿、倪齊民。--已轉新媒體部處理。 

16.希望可以上傳 1992年母雞帶小鴨電視節目 至 YouTube。--已轉新媒體部處理。*2 

 

《工程部》客服電話接聽詢問主要內容為─ 

3. 詢問華視訊號收訊不佳問題，已將問題轉達給工程部。--工程部皆已處理，觀眾現在都可

正常收看華視。 

4. 頻道升規、機上盒操作相關問題。--已轉工程部協助處理。 

 

《其他部門》客服電話接聽詢問主要內容為─ 

10. 詢問華視地址。--已直接回覆告知。 

11. 詢問訓練中心電話。--已直接回覆告知。 

12. 租借停機坪。--已轉行政服務部處理。 

13. 租借大樓。--已轉行政服務部處理。 

14. 詢問購買廣告時段事宜。--已轉業務部處理。 



15. 詢問福委會合作。--已轉福委會處理。 

16. 公益廣告託播。--已轉播映中心處理。 

17. 詢問參訪事宜。--以轉公關中心處理。 

18. 騷擾、無意義電話。 

 

申訴意見： 

1. 反映兩週前至【女王當家】節目購買鰻魚，但品質不佳，因此致電該節目客服，對方答應

退費，但等候多時仍未收到款項；再次打給【女王當家】節目客服，卻找不到人處理，因

此來電華視客服詢問解決方法。--已於 9月 1日寄出意見處理表。業務已請製作單位即時

處理，回覆內容:「查明這位洪小姐是在 8月 21日退貨自本單位因為寄回來之後貨物有所

短少，但客服還是全額退費出，該客戶並且於 8月 23號左右提供匯款資料，我們依七個

工作天扣除假日匯款作業天應在 9月 2日前，今查證該筆款項已匯出，但洪小姐所提供之

帳戶為郵局所以可能入帳時間會有所延遲，以上退款作業流程皆是我們與其他平台合作之

標準作業時間！」 

2. 典匠資訊法務維權部璩小姐反映:「2014年 2月 21日華視氣象所使用的圖片有侵權該公

司之產品，煩請釐清廠商圖片授權來源。」--已於 9月 8日寄出意見處理表。目前視覺設

計部與法務部還在處理中。 

110年 10月份客服中心觀眾意見調查月報表 

一、10月份觀眾來電統計表： 

 

 
節目表 
詢問 

教材、節

目 

DVD購買 

一般意見 活動、節

目內容查

詢 

收訊
問題 

申訴
意見 

業務 
公司 
相關事宜 

無意義、 

騷擾/其他 

 
總結 

正面 負面 

節目部 38 0 
10 

34 0 0 2 0 0 84 
0 0 

教學節
目中心 

23 17 
2 

2 0 0 0 0 0 44 
0 0 

新聞台 11 0 
4 

15 0 3 59 0 0 95 
3 0 

工程部 0 0 
0 

0 16 0 0 0 0 16 
0 0 

新媒體
部 

0 0 1 8 0 1 14 0 0 24 

其他單
位 

0 0 0 0 0 0 2 2 77 81 

總結 72 17 
17 

59 16 4 77 2 77 344 
3 0 

 



二、10月份觀眾來電各週比較表： 

 節目部 
教學節目

中心 
新聞台 工程部 新媒體部 其他 總結 

第一週﹝10/01-10/10﹞ 20 9 29 0 2 18 78 

第二週﹝10/11-10/17﹞ 19 9 18 10 6 23 85 

第三週﹝10/18-10/24﹞ 22 12 28 4 11 20 97 

第四週﹝10/25-10/31﹞ 23 14 20 2 5 20 84 

總結 84 44 95 16 24 81 344 

 

《節目部》客服電話接聽詢問主要內容為─ 

17. 詢問【無神之地不下雨】播出時間。--已回覆告知。 

18. 詢問【美國職棒看華視】播出時間。--已回覆告知。 

19. 詢問【請回答 1988】播出時間。--已回覆告知。 

20. 詢問【火神的眼淚】播出時間。--已回覆告知。 

21. 詢問【天才衝衝衝】播出時間。--已回覆告知。 

22. 詢問【精采五十 繁華視界】播出時間。--已回覆告知。 

23. 詢問【棋靈王】播出時間。--已回覆告知。 

24. 詢問【名偵探柯南】播出時間。--已回覆告知。 

 

 

 

意見表達：均已轉知相關單位。 

18. 希望卡通內容不要有刪減。--已將意見轉達節目部參考處理。 

19. 希望能夠將每週六日的棋靈王改到平日播出，將哆啦 A 夢改成六日播出，感謝。--已將

意見轉達節目部參考處理。 

20. 希望貴公司在平日也能轉播美國職棒大聯盟的比賽，感謝! --已將意見轉達節目部參考

處理。 

21. 希望 MLB重播時段可以在下午或早上播放，不要放在凌晨時段，此時間很少人能夠觀

看。--已將意見轉達節目部參考處理。 

22. 希望可以華視可以播遊戲王卡通。--已將意見轉達節目部參考處理。 

23. 天才衝衝衝中遊戲「一叫高下ㄅㄆㄇ」注音符號一二三聲是稱為「聲調」並非為「聲

部」，希望可以修正，謝謝。--已將意見轉達節目部參考處理。 

24. 希望可以播出「閃電霹靂車」、「天才小釣手」、「鬥球兒彈平」……等卡通。--已將意見

轉達節目部參考處理。 

25. 若明年華視繼續播出 MLB，希望平日也可以播出比賽，不要只在週六日，以及轉播的隊

伍可以平均一點，感謝。--已將意見轉達節目部參考處理。 

26. 希望 MLB球評可以多說明場內比賽內容，不要述說過多的球員事蹟，感謝。--已將意見

轉達節目部參考處理。 



27. 週日下午重播的天才衝衝衝，廣告前後內容明顯不連貫，希望下次可以注意。--已將意

見轉達節目部參考處理。 

 

《新聞台》客服電話接聽詢問主要內容為─ 

15. 詢問新聞介紹美食。--已回覆告知美食報導相關資訊刊登於官網美食單元，請上網查

詢。 

16. (其它)詢問新聞採訪邀請、爆料相關事情。--已回覆請至華視官方網站「我有話要說」

留言。 

17. 詢問新聞節目合作相關事情。--已轉新聞台協助參考處理。 

18. 最近常看到貴公司在播新聞片段時，播到一半就切掉跳回主播，希望可以改善此問題。-

-已轉新聞台協助參考處理。 

19. 播報新聞過程中，請不要帶入過多個人的意見，會失去中立播報的專業性，且希望主播

播報是以直述句方式說明，不要有過多的情緒；願華視新聞可以專業中立。--已轉新聞

台協助參考處理。 

20. 希望【嶔點話題】所邀請的來賓不要有過多的政治色彩，主持人的語速可以和緩一些。-

-已轉新聞台協助參考處理。 

21. 【紀錄新視界】此節目優秀深入，闔家觀賞，相當喜歡。--已轉新聞台協助參考處理。

*2 

22. 華視新聞近期內容更加多元且進步，不會有煽腥色之報導，部分主播表現優秀，聲調宇

表達完整清楚，繼續加油。--已轉新聞台協助參考處理。 

23. 希望下新聞標題請客觀公正，勿為收視率與點閱率，而使用聳動標題吸引觀眾。請將此

訊息可以反映給新聞台的辛苦人員們，能夠繼續為優質新聞努力。辛苦了！ 

 

申訴意見： 

甲、 民眾反映「郵局五倍券今天開領 怎麼領報你知」網址: 

https://pse.is/3qxmpb。內容有誤，依據中華郵政網頁說明，領有健保卡者必須攜

帶健保卡，並不是帶健保卡或身份證擇一皆可。領取五倍劵，身份證和其他證件是提

供給從未領有健保卡者使用，貴公司的新聞說法會誤導民眾，請查明後更正。--申訴

者於 10 月 12日華視官方網站留言給新聞台。新聞台已將該新聞撤下。 

乙、 反映「美國務卿發聲 力挺台灣加入聯合國」新聞標題”加入”一詞會誤導觀

眾。內文以及各家報導都使用”參與”一詞，為何在標題卻使用加入，這兩詞會有不

同的解讀方式，希望可以修正，感謝。--已於 10月 28日寄出意見處理表。新聞台回

覆:「新聞標題已修正外，影音部分改為截圖。另，也已致電林先生並致謝。」 

丙、 反映「醉漢與女友激烈口角 竟出拳襲警遭壓制」新聞影音當事人女方側臉與男

方正臉未打上馬賽克，已造成女方本人與家屬困擾，請新聞台趕緊處理，謝謝。--已

於 10月 28日寄出意見處理表。新聞台回覆:「關於本則新聞，網路有 0900和 1 200

兩種版本，後者有打馬賽克。因本則新聞中，男子與警察有發生肢體衝突現場畫面，

目前未考慮下架打馬賽處理。而已和林小姐聯繫，對方表明要找律師進一步處理；屆

https://pse.is/3qxmpb


時，若真有不妥，再考慮新聞是否要打馬賽克處理。」 

 

《教學節目中心》客服電話接聽詢問主要內容為─ 

7. 詢問各科教材購買。--已回覆告知。 

8. 詢問教育文化台節目表。--已回覆告知。 

9. 商用英文的英文範例文章與老師講課的畫面可否不要不斷切換；正在讀文章時，又跳回

老師的畫面，很難持續專心課程。--已將意見轉達教學節目中心參考處理。 

10. 希望可以播放「了凡四訓」的影片，讓社會更多人能了解如何待人處事。--已將意見轉

達教學節目中心參考處理。 

 

《新媒體部》客服電話接聽詢問主要內容為─ 

17.詢問舊新聞資料畫面購買。--已轉新媒體部處理。 

18.詢問華視舊節目畫面購買。--已轉新媒體部處理。 

19.希望可以將 2006年～2011 年天才衝衝衝的集數上傳到 YouTube。--已轉新媒體部處理。 

 

申訴意見: 

1、 民眾反映「『家純屠龍記』沒跟你在客氣！ 雞排妹狠酸一切都是騙局」YouTube新聞，

內有不雅之字句，雖有用打 X消字，可是聲音並沒有消掉，若是孩童觀看到相當不合宜；

且在華視新聞官方播放也非常不合適，請撤掉該新聞影片或是消音處理。感謝。--申訴者

於 10月 18日在華視官方網站留言給新聞台。該影片新媒體部已在當日將不雅字句剪接處

理。 

 

《工程部》客服電話接聽詢問主要內容為─ 

5. 詢問華視訊號收訊不佳問題，已將問題轉達給工程部。--工程部皆已處理，觀眾現在都可

正常收看華視。 

6. 頻道升規、機上盒操作相關問題。--已轉工程部協助處理。 

 

《其他部門》客服電話接聽詢問主要內容為─ 

19. 詢問華視地址。--已直接回覆告知。 

20. 詢問訓練中心電話。--已直接回覆告知。 

21. 租借停機坪。--已轉行政服務部處理。 

22. 租借大樓。--已轉行政服務部處理。 

23. 詢問購買廣告時段事宜。--已轉業務部處理。 

24. 詢問福委會合作。--已轉福委會處理。 

25. 公益廣告託播。--已轉播映中心處理。 

26. 詢問參訪事宜。--以轉公關中心處理。 

27. 騷擾、無意義電話。 

 


